

Pago anticipado
Alcov un mes 4'50 pesetas. — Trimes-
re 4'50 id. — Fuera 5'25 id. — Extranjero-
15. — Ultramar 8 id. — Recibe anuncios y
reclamamos la Administracion.

Pago anticipado.
Se suscribe en Alcov, en la Adminis-
tracion calle del Mercado num. 9, im-
prenta á donde se dirigirá toda la corres-
pondencia.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

Números atrasados 25 céntimos.

Números sueltos 10 céntimos.

AÑO VIII

REDACCION.
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL.

ALCOV JUEVES 5 DE FEBRERO DE 1885

ADMINISTRACION.
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL.

NUM. 2098

ADVERTENCIA.

Rogamos á todos los señores suscritores
de fuera de la localidad, cuyos pagos se
hallen en descubierto, tengan la bondad de
remesarse el importe de sus abonos corrientes
ó atrasados, en libranza del Giro Mútuo ó
sellos de franqueo, con arreglo á las condi-
ciones de suscripción insertas á la cabeza de
este mismo diario

ALCOV 5 DE FEBRERO DE 1885.

Suscripcion

para allegar recursos con que aliviar los
daños causados en las provincias andaluzas
por los terremotos, y en las valencianas
por las inundaciones, así como las necesida-
des que en la poblacion de Alcov se sienten
como consecuencia de los pasados tempo-
rales.

Reales

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior 32.712, D. Santiago Moulor Llopis 100, Enrique Raduan Casamitjana 200, Leopoldo Solar Perez 40, J. V. M. 200, A. M. B. 100, Total en efectivo 33.352.

Revista de Madrid.

De nuestro servicio particular.

La economía política es una gran ciencia
que no sirve precisamente para nada. Bus-
cad entre sus sacerdotes y mantenedores
mas escogidos y solo hallareis insignes opti-
mistas que nada han fundado, aunque ellos
crean otra cosa. Surgió el caos económico
de entre las ruinas de la sociedad antigua y
toda la tarea de los economistas se redujo á
justificar y legalizar aquel caos. Echad sino
una mirada sobre todo lo que os rodea y

adquiriréis la conviccion de esta verdad in-
discutible; la oferta y la demanda son las
leyes de una ponderacion egoísta, el feuda-
lismo industrial una tirania mas y las difi-
cultades del crédito, una irrisoria espe-
ranza.

Involuntariamente cuando se estudia á
Bastiat ó á Miguel Chevalier y de sus apo-
logias fantásticas se pasa á la realidad sór-
dida, recuérdase aquella definicion de la
economía política que el ilustre Dickens
pone en boca de uno de sus mas simpáticos
personajes: «no quieras para otro lo que no
quieras para tí». Por que es fama que el
economista que se duerme predicando re-
signacion á los demas, no lo hace sobre el
duño suelo sino sobre lecho mullido y blan-
do y aun está por decir que su única preo-
cupacion, es procurarse cuanto antes el lu-
gar que le corresponde en el paraíso imagi-
nario que predica á los crédulos.

Colocad á un hombre práctico y de buen
sentido enfrente de un economista y á los
diez minutos el conflicto es inevitable. Ha-
blara el primero del panadero ladrón que le
roba el sustento de sus hijos, con las mer-
mas, y que dificulta la vida del pobre con-
fabulándose con sus demas compañeros para
encarecer el mas indispensable de los pro-
ductos, y os contestará el economista res-
petado la libre concurrencia; tratara el hom-
bre discreto de demostraros que el lujo no
es un medio de fomentar la riqueza, sino
todo al contrario el elemento mas poderoso
de la pobreza nacional, y os dirá el econo-
mista respetado la libertad del individuo,
intentará vuestro interlocutor hacer patente
que urge solucionar el problema de la mi-
seria, armonizando los intereses de obreros
y capitalistas, sin preocupaciones de escuela
y replicará el economista testarudo el respec-
tado el derecho de propiedad.

Y será inútil, la experiencia la dice, que
pretendais dirigiros por este ó el otro camino
sin que el discípulo de Bastiat ó de Leroy-

Beaulieu, os salga al paso diciéndoos: «Cuida-
do, que vais á atropellar ese derecho; que
vais á estropear esa teoria; que triturais el
sistema con vuestra lógica».

¡Desdichados economistas! Les sucede lo
que al médico del cuento, que negaba la
muerte de un enfermo porque con arreglo á
su diagnóstico debía vivir; ellos ven lan-
guidecer á toda una nacion y emiten su fe-
licidad á la plenitud de los tiempos.

Por fortuna el buen sentido se impone y
á la hinchazon de ciertos programas y de
no pocos libros, contesta una carcajada ho-
mérica. En efecto, tratándose de la mayor
suma de felicidad material de un pueblo;
hay que reirse lo mismo de utopistas que de
optimistas. Medrados estarian á estas horas
los menesterosos de Madrid, si la caridad
privada no hubiera acudido á remediar las
necesidades por escrúpulos de teorías econó-
micas!

Llamadle bazofia conventual, ó como que-
ráis, á ese reparador alimento que evita la
estenuacion y quizá la muerte de tantos se-
res desgraciados... ¡Qué importa! Contra
las leyes de vuestro sistema esas nobles y
hermosas damas que reparten la sopa diaria
hacen mas por la humanidad que vosotros,
sabios infecundos, que nos ensordeceis á
cada instante con las recetas de una felicidad
que nunca llega.

La sociedad no entrará en caja, hasta tanto
que no enviemos con la música á otra parte
á los hacendistas que nos empobrecen cada
dia mas y á los economistas que hablan
fuerte para obtener el respeto de los tontos.

No faltará algun dialectico, de los muchos
que andan por ahí, que me proponga una dis-
cusion en regla con objeto de demostrarnos
que el economismo individualista es poco
menos que una verdad revelada. Desde luego
le anticipo que no acepto el debate.

Profese ó no un error trascendental, yo

creo que contra los principios «incongruos»
de la economía política existe la apelacion
del sentido comun. Amparado por esta ver-
dad yo pregunto al obrero y al individuo
de la clase media, que comen pan casual-
mente, que prefieren si la tasa discreta ó la
libre concurrencia amañada; que es prefe-
rible, si la limpieza modesta y el gusto sen-
cillo ó el lujo, empobrecedor que por igual
domina á todas las clases; á que debemos
atenernos si á resolver la lucha de obreros y
capitalistas ó á dejar que los odios vayan en
aumento hasta que violentamente esta-
llen.

Los economistas serán unos caballeros;
pero la verdad es que cuando se quiere to-
car el resultado práctico de alguna de las
cosas materiales que atañen á la vida, hay
que olvidarse que existen en el mundo.

Justo Leal.

Madrid 3 Febrero 1885.

Los terremotos.

El eminente geólogo D. Juan Villanova y
Piera dió el sábado anterior una preciosa cuanto
interesante conferencia sobre las causas de las
sacudidas del viento subterráneo. El orador es-
plicó los fenómenos volcánicos y las diferentes
oscilaciones terrestres desde los imperceptibles
movimientos que con los aparatos Rossmise han
dado á conocer, hasta los más violentos ter-
remotos.

Después pasó revista á todas las teorías co-
nocidas y dió principio á explicar estos fenó-
menos, sentando desde luego que entre los hom-
bres de ciencia se observa sobre la particular
la más grande incertidumbre, en el mismo
tiempo que se atribuyen á ciertos instru-
mentos que anuncian la proximidad de la ca-
tástrofe.

El orador después de haber una ligera rese-
ña de sus innumerables viajes científicos, entró
de lleno á explicar el asunto, dando prin-
cipio por la teoria de Feung, la cual alabó de
un modo directo, manifestando que el ruido
sordo que se oye es siempre precursor de la sa-

63 Cuentos y narraciones.

tus hijos. Total, con un dero ó trofata reales
tienes de sobra.

Ya lo sabes, anda con Dios, y sirve alguna
vez para algo. Comprende que á las chicas hay
que exhibirlas para que se casen, el teatro es
caro, y con treinta reales á la semana salimos
del apuro, porque los demás dias, como se
juega, y ellos pagan, si se pierde, y si se ga-
na, las niñas se lo guardan, no tenemos mu-
chas pérdidas. Algo hay que hacer por mis po-
breccitas hijas.

¡Ah! se me olvidaba. Hoy tenemos dos pre-
sentaciones. A ver si sueñas alguna de las tuyas
y dices cosas que perjudiquen á nuestras ni-
ñas.

—Buena mujer, bueno. (San Marcos me
valga, y qué mujer me ha tocado!)

EN LA REUNION.

—¿Has visto, Próspero, qué bello sujeto
es D. Luis? Parece que no le disgusta An-
tonita.

—Ande hijo, baila con este caballero que te
disculpará tu torpeza. ¡La pobrecita es tan
innocent!

(Al marido): A que se le han olvidado los
cigarros.

Cuentos y narraciones. 62

Cuentos y narraciones.

Cuadros al óleo.

ANTES DE LA REUNION.

—¡Próspero! Ya lo sabes, que no se te ol-
vide; no me vayas á poner luego en un compro-
miso.

—Pero mujer, no te choque que se me olvi-
de algo: son tantos tus encargos. Vamos, les
apuntaré. Vé dician lo:

—Mira Dos libras de cabos de Palacio; que
sean gordos; ya sabes que los cabos no me
gustan delgados; un cuarteron de azucarillos
para el agua; dos libras de frutas en dulce;
pero cuidado con que cuesten más de una pe-
seta; dos docenas de merengues; un frasco de
anis del Mono para ellos y tres ranitos para

59 Cuentos y narraciones.

gentas artesanías y chulos que merendaban en
aquellos sitios, y al anochecer, trastornados
por el vino y el humo de los cigarrillos y pu-
ros que no habían separado de la bofetada toda
la tarde, armaron camorra con una nube de
granujillas, que se habían acercado á ellos por
curiosidad, y hacerles todo por hacerles toda
clase de burlas.

Poco era preciso para que la lucha comen-
zase; pero el carácter violento de Carlos puso
lo que es necisitaba, y entablóse una cache-
tería, que hubiera hecho memoria en los fastos
de las contiendas infantiles madrileñas, si así
como se verifican á cien años y conciencia de los
agentes de policia, se describiesen y consignas-
en en el cronicon de la villa.

La noche era muy oscura y habia empezado
á lloviznar. Se habían trabado comba es in-
dividuales, y con los diferentes movimientos
de los contrincantes, según que unos retroce-
dían y otros perseguían, se habían aclarado
las distancias, en terminos que Carlos, huyen-
do atemorizado de la imponente navaja del ad-
versario que la mala suerte le habia desti-
nado, se encontró muy pronto aislado comple-
tamente y sin oír siquiera el consolador ruido
de la pelea, ni el de las voces satanas de
sus compañeros.

La imaginación acabó de perder á Carlos;

ducida. Los gases que se forman en el interior de la tierra en virtud de las reacciones químicas, atraviesan una por una todas las capas de la tierra y producen ese ruido, por último llegan a la corteza terrestre y como no tiene otra capa que atravesar, se ponen en contacto con la atmósfera produciendo las trepidaciones y los derrumbamientos de las moradas humanas.

realidad nada de nuevo nos ha dicho sobre lo que sabíamos.

Anselmo Lacasa.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

públicas en la forma que establece la real orden de 10 de Abril de 1880, advirtiéndole en la convocatoria que será el último de carácter general que se celebre por ahora.

Ha comenzado a publicarse en Villena un semanario satírico titulado La Rana.

la Vieja, la adquisición de 25,000 mantas de abrigo para el servicio del ejército, bajo el pliego de condiciones que estará expuesto en las oficinas respectivas.

En la semana anterior ha habido en esta ciudad 19 nacimientos y 31 defunciones.

Dicen de Villena:

«La línea económica de V. A. Y. y A. se pondrá en explotación hasta Bocairente, acto seguido; en los trabajos de construcción, se ve la actividad con que esta compañía ha reanudado sus tareas, creyendo por lo tanto, que en muy breve fecha podremos ir a Alcoy...»

Ha sido convocada por el Gobernador, la Excm. Diputación de esta provincia a sesión extraordinaria con objeto de probar el presupuesto adicional, de dar posesión a un señor Diputado electo por el distrito de Denia, y ocuparse de la regularidad de otro de Orihuela. La reunión tendrá lugar en el salón de sesiones del Palacio de dicha Corporación, a las doce del día 11 del corriente.

En la mañana de hoy ha de tener lugar la subasta judicial de una casa situada en esta ciudad y calle Mayor, propia de Doña Rosa Llorens y Gisbert, siendo necesario para tomar parte en la licitación hacer el depósito de un diez por ciento del tipo de la subasta.

El pueblo de Bañeras también se ha asociado a los sentimientos caritativos de los demás pueblos de España en pró de los damnificados por los terremotos en Andalucía, pues, según se nos participa de dicha villa, el domingo último se dió una función en el Teatro de la misma, por algunos jóvenes, a beneficio de aquellos desgraciados; los empleados de la población además contribuyeron con un día de haber, el Ayuntamiento destinó la décima parte del capítulo de «Imprevistos»; el Juzgado Municipal doscientos reales y, por fin, el mismo día domingo, el Clero y Ayuntamiento, con la música, recorrió las calles de la población, postulando para el fin antes indicado, logrando recaudar sobre una mil reales.

La villa de Bañeras no puede menos de verse sumamente elogiada y aplaudida por actos tan meritorios, ya que ellos demuestran los nobles y caritativos sentimientos de que se hallan adornados sus habitantes.

UN CRAN INVENTO ALCOYANO.

Muy en breve (la próxima semana probable)

En el año 1838 y día 28 del mes de Setiembre, el lago Averno, que se halla próximo a Nápoles, cesó en sus emanaciones de ácido carbónico tan pronto como se verificó la aparición de Monte Mogo, motivada por una erupción del Vesubio.

Los terremotos se dividen en dos clases, en volcánicos y en orogénicos ó naturales.

En los volcánicos, se han observado infinidad de fenómenos todos á cual más interesantes; el año 1852 n aquella horrosa erupción del Etna se notó que á los pocos momentos de verificada esta, la ciudad de Santiago de Cuba fué víctima de un terremoto. Otra erupción del Vesubio fué causa de que en Lisboa se sintieran aquellas sacudidas sísmicas y que se hicieran extensivas á todas las islas del Atlántico, y á Spitzberg, y siendo de observar que á tantas erupciones del volcán se verificaban otras tantas sacudidas en estos países á pesar de lo muy remotos que se encuentran unos de otros.

El Sr. Vilanova hace después referencia á una teoría que dijo no ser nueva. La acción que el sol y la luna ejercen sobre las aguas del mar es de toda conocida, puesto que se conocen las mareas, así pues la acción lunisolar, se ejerce del mismo modo sobre la tierra hasta en su parte más interior atrayendo los vapores y haciéndolos salir á la superficie con estrépito, ó sea el terremoto, saliendo las corrientes en la forma de la onda de Joceng.

Los terremotos los pueden motivar, la acción molecular, las reacciones químicas y enfriamiento de la corteza terrestre, pero todos estos terremotos han de tener precisamente rotación local.

La acción del sol y de la luna es la teoría más aceptada hasta hoy resulta, pues es de notar que todos, absolutamente todos los terremotos, han tenido efecto cuando la luna se encontraba en su plenilunio.

El terremoto se produce también por el calor del centro de la tierra, puesto que la acción de esta masa á presiones muy elevadas produce la explosión y las reacciones químicas son las que las constituyen, no pudiéndose evitar sus efectos.

Los animales son los que presentan con más de las horas de antelación el terremoto, y especialmente las gallinas; pues en Málaga y Granada se ha observado, este últimamente.

He aquí, pues, espuestos á grandes rasgos, los conceptos emitidos por el Sr. Vilanova, que en

Desde la semana próxima se reanudarán con el mayor impulso, las obras del ferrocarril de esta ciudad, particularmente en la seccion desde Bañeras y Bocairante hasta Muro, y al efecto el inteligente y activo contratista nuestro particular amigo D. Francisco Silva, residente en Cocentaina, nos encarga hagamos público que se halla dispuesto á dar ocupación á todos los braceros que se presenten hasta el número de ochocientos á mil.

La anterior noticia encierra la doble satisfacción de ofrecer para dentro de breve plazo la terminación de la línea y de proporcionar trabajo y pan en esta época de calamidades y miseria, á considerable número de familias.

Sabemos que la Empresa que tenía en arrendamiento el Teatro principal de esta ciudad, cuando actuó en él la compañía de zarzuela que hoy están en Alicante, abriga el propósito de contratar, para la próxima Cuaresma, una magnífica y completa compañía de ópera italiana que está contratada para uno de los teatros de Valencia, y que vendría á esta ciudad á dar una serie de funciones, si el abono que en breve quedará abierto, es suficiente para que pueda efectuarse el propósito de la Empresa.

De suponer es que, dada la capital para que está contratada la compañía, cuya lista de artistas podremos publicar bien pronto, lleve las aspiraciones del público, y de esperar es también que los aficionados al bell canto sabrán corresponder á los sacrificios y esfuerzos que la Empresa mencionada hace y está dispuesta á hacer por complacer al público alcoyano, y proporcionarle espectáculos donde pueda, además de pasar agradables veladas, recrear su oído, saboreando las producciones de los grandes maestros.

Esta noche, tendrá lugar el tercer baile de máscaras de la serie iniciada por la sociedad «El Iris».

Sabemos que para este baile hay grandes preparativos, y que son muchas las máscaras, que lucirán en él variados y bellos disfraces, por lo que esperamos que el salón estará concurridísimo, mas si cabe, que en las veladas anteriores.

Por real orden de 5 de Diciembre último, que publica la Gaceta, se dispone que se anuncie para el mes de Marzo un concurso de ingreso en el cuerpo auxiliar facultativo de Obras

En Villena se trata de instalar un Instituto libre de 2.ª Enseñanza y carreras especiales.

La principal dificultad con que hasta ahora parece se tropieza, es la de no encontrar local apropiado para dicho establecimiento.

El día de ayer fué mucho mejor que el anterior por haber cesado el viento huracanado que reinó el martes; sin embargo el cielo se mostró nebuloso, cayendo una ligera lluvia, por la mañana, la que se repitió durante el resto del día.

De modo que el tiempo no puede ser mas vario, siendo causa sus cambios de muchos contápidos y de otras enfermedades análogas.

Leem s en La Correspondencia de Valencia: «El Sr. Moret permanecerá en esta ciudad toda la semana. Según parece, dedicará todas las mañanas á visitar las fabricas, edificios notables y museos. Es posible que accediendo á los deseos de su amigo el Sr. Loigorri, haga alguna escursión á los pueblos de Oliva, Gaudia y Denia...»

Nos consta que el Sr. Moret quería visitar la industriosa ciudad de Alcoy, pero habrá de renunciar á ello en vista de la dificultad con que se hace el viaje y el tiempo que ha de invertirse en él.

Muy de sentir es que la falta de vias de comunicación cómodas nos priva de una visita tan honrosa de la que, á no dudar, en termino mas ó menos breve, hubiera reportado indudablemente ventajas nuestra localidad.

Siendo muchísimas las personas que desean admirar el último cuadro de nuestro amigo D. Lorenzo Casanova, y no reuniendo el estudio de este artista condiciones apropiadas para la libre satisfacción de tan fundada curiosidad sabemos que el Sr. Casanova ha dispuesto buscar un local adecuado, donde se exhibirá dicha magnífica obra de arte y donde podrán acudir cuantos entusiastas de la pintura y admiradores de las obras de nuestro distinguido paisano lo deseen. Oportunamente indicaremos el sitio y horas de exposición.

Aplaudimos la determinación del Sr. Casanova y le felicitamos nuevamente por el legítimo éxito de su última obra.

El día 7 del próximo Marzo, á la una de la tarde, se subastará, simultáneamente en la Dirección de la administración militar y en las intendencias de Cataluña, Valencia y Castilla

Cuentos y narraciones. 60

la oscuridad, el silencio imponente de la terrible escena de que el era desgraciado protagonista, heló su corazón de terror, y al expresivo ruido de un golpe de navaja, que su perseguidor le había alcanzado en las faldillas de la americana, cayó de rodillas y volviéndose hácia su adversario, exclamó:

—Por Dios, por Dios, no me mates! en compasión de mí...

—La tuviste tú—rugió el otro niño—cuando me tiraste por la escalera de tu casa el otro día?

—¡Oh! pero, ¿qué?... ¿qué?... ¿eres tú?

—Si; yo soy, yo soy el que iba á pedir limosna á tu casa... y tú, el que me maltrataste...

—Pues, mira... oyes... no me hagas nada... yo te daré cuanto quieras... ¿yo te...?

—¡Hola! ¡Hola! Ese es otro tono, no me pareces el mismo; pero vaya, quiero que veas como me porto yo... levántate y vete, y otra vez, otra vez, trata mejor á los pobres.

II

Han pasado diez años.

Todos los días va ahora á casa de Carlos un jóven á quien presta una constante y solícita protección. Es aquel generoso adversario de

Cuentos y narraciones. 61

su infancia. A nadie ha hablado Carlos de esta aventura. Un resto de orgullo adquirido en el curso de una falsísima educación, le impidió confiar á sus padres el terrible episodio anterior; pero su talento natural, los estudios profundos que su desahogada posición le ha permitido hacer, y una prematura experiencia de la vida, le han hecho seguir una conducta completamente opuesta á la de su infancia. Es caritativo, es humilde, es atento con todo el mundo; ama y compadece cada vez mas al pueblo, y suele decir á menudo á los hombres altaneros y desdofiosos: «Si hay grandezas humanas, solo son dignas de esta consideración la ciencia, la humildad, y la caridad y la benevolencia. Nadie mas es grande, ni hay siquiera poderosos; Pues los que á sí propios se dan tan pomposos epítetos; y tratan con el mayor desdén ó menosprecio á esa gran masa de seres desgraciados y anónimos, debieran reflexionar al menos que el más insignificante de ellos puede un momento ser árbitro de su destino, ó de su vida, en la imponente y prodigiosa balumba de las cosas de este mundo»

Cuentos y narraciones. 64

(A los jóvenes): ¿Ustedes fumarán puro?

—No, mamá—dice Antonita—que hagan el sacrificio de no fumar porque las perjudicadas somos nosotras.

—¿Qué más está?

—Nosotros renunciamos al vicio por la virtud—dice Luis.

—Es V. muy galante. (Este chico le conviene á mi hija). Niñas, sin queréis agua, cuidado con tomarla sin azucarillo, que os puede perjudicar y si no desleís un merengue. (Al marido).

—Los pediste atrasados?

—Si, Bibiana.

—Anda, hombre, di algo á ese jóven que nos ha presentado. A lo llo.

—Voy. (A Luis). Lo pasará V. muy aburrido D. Luis; pero hijo mio, elique da lo que tiene... No hay más; si tú hubieras sería para V. por que todo lo merece....

Mil gracias.

—Aquí, pasamos así estas noches de invierno: los jueves bailando, los demás días de la semana las niñas juegan á la lotería, si V. quiere venir. Se ríen mucho porque ellos, cosas de jóvenes, esconden las bolas; y las chicas como es natural se disgustan, pero yo que en materia de juego soy inflexible, á todos se les cojo y quieren ó no quieren, las coloco enei-

Otras noticias.

mente) se pondrá en movimiento una máquina para elaborar papel de fumar, escribir y otros usos, de las mismas clases y dimensiones que el que hoy se produce á brazo, conocido en el comercio con el nombre de papel de tina, cuya máquina ha sido inventado por nuestro paisano y particular amigo D. Eduardo Pascual, cuyo señor ha obtenido privilegio exclusivo por 20 años.

La sola enunciaci6n del invento bastaria para dar idea de su importancia, sino viniera á aumentarla y confirmarla, el resultado de cuantas pruebas se han efectuado, que han sido decisivas bajo todos conceptos.

La nueva máquina está llamada á producir una verdadera revolucion en la industria papelerá, como reconocerán todas las personas dedicadas á este importante ramo de la produccion y como lo acredita el interés que el solo anuncia del invento por medio de los periódicos oficiales y técnicos, ha despertado en los principales centros fabriles y comerciantes de España y el Extranjero.

Prueban esto último, las ventajosisimas proposiciones que al Sr. Pascual le han hecho importantes casas, en cartas que hemos tenido ocasion de leer con detenimiento.

Una de dichas casas, de gran arraigo y antigüedad en Paris, con sucursales en Londres, Berlin, Viena y Nueva York y representantes en todos los paises, ha propuesto al Sr. Pascual la explotacion del privilegio en todas las naciones, excepto la Peninsula bajo tales bases, que es de presumir un satisfactorio y ventajoso arreglo.

Asimismo una gran Compañia catalana ha propuesto al señor Pascual la concesion de varias máquinas que deberán dedicarse exclusivamente á la elaboracion de papel del Sello, que con dichas máquinas resultará á precios sin competencia, en las subastas; con cuya Compañia tambien parece que se está en vias de llegar á un acuerdo definitivo.

Todo lo que queda consignado, á la par que nos llena de satisfaccion por cuanto se refiere á un paisano nuestro y por cuanto significa el premio y justa recompensa debida á la vida de constante trabajo y de incesante estudio, que el Sr. Pascual ha llevado, nos suma en honda tristeza al considerar que dicho invento irá á dar sus abundosos frutos en pueblos lejanos, cuando podria ser la base de la regeneracion de la antigua industria papelerá alcoyana, y fuente de considerable riqueza, si el espíritu de asociacion estuviera mas infiltrado en nuestros paisanos y obedeciendo á él se formase una colectividad poderosa que se encargara de explotar en sus múltiples fases é inmenso desarrollo de que es susceptible, el invento, que nacido en Alcoy, á nuestra ciudad debiera reportar sus ventajas.

Nosotros nos atreveriamos á proponer al señor Pascual la formacion de dicha colectividad; pero recordamos que en tiempos no muy lejanos pensó nuestro amigo abrir nuevos horizontes á la manufactura papelerá alcoyana, por medio de la creacion de una Sociedad fuerte y poderosa, y tan generosa oferta fué pagada con el mas cruel desengaño, al que tal vez no sea agena la falta de salud que al Sr. Pascual aqueja.

Pero si el Sr. Pascual no algunas de las personas que aman verdaderamente á nuestro pueblo deberian tomar la iniciativa y procurar por todos los medios, que el invento, en lugar de ir á enriquecer pueblos extraños, quedara aquí para devolver la vida á un ramo de produccion agonizante, como lo es el de papel á mano y que tanta fama y beneficios ha reportado á nuestro pueblo en otros tiempos.

No confiamos en ser oidos, por que desgraciadamente nadie es profeta en su patria y al Sr. Pascual no le faltan enemigos y envidiosos de sus éxitos que daran una mano por anonadarle y hundirle; pero conste para lo futuro, que nuestra voz leal se ha levantado en defensa del patriótico y que los que mañana lloren su ruina, deberán culpar solo á su incuria ó su ceguedad; mas no podrán alegar inadvertencia ni ignorancia.

Leemos en el «Eco de Badalona»:

«De algunos años á esta parte llama la atencion de las personas pensadoras, el extraño suceso de que mientras la mar vá adelantando considerablemente por la parte de Masnou y Premiá,—que se quedan sin playa, teniendo que defenderla palmo á palmo, construyéndose una especie de muralla al efecto,—en nuestra villa las aguas se van retirando, dejando nas espaciosa la playa.»

Ha quedado establecida en Vigo la sucursal del Banco de España, siendo director D. Francisco de Paula Areal.

Telegrafian de Sevilla que las aguas del rio Guadalquivir han tenido unagran crecida, inundándose el prado de Santa Justa y la parte alta de la Alameda de Hércules.

Las comunicaciones con algunos pueblos de la provincia, se hacen muy dificiles.

En Alcalá de Henares osurrió dias pasados un suceso lamentable.

El cabo Altozano, del regimiento de húsares de Pavia, mandó al herrador Bustos que limpiase su percha segun lo habian verificado los demás solda los del escuadron obediendo á órdenes superiores.

El herrador mencionado cumplió la orden mas una vez terminada la faena de limpieza, llamó al cabo diciéndole que fuera á ver la percha y al acercarse le disparó la carabina que habia cargado á prevencion. El desgraciado cabo cayó herido de tal gravedad que falleció á los pocos momentos, y acto continuo fué reducido á prision el soldado, encerrándosele en el calabozo.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

Madrid, 3 de Febrero 1885.

Los rumores que han circulado hoy en el salon de Conferencias han sido muchos y diversos; particularmente sobre la cuestion de personal se han hecho todas las combinaciones imaginables, partiendo de la suposicion de que esta es la piedra de toque lo mismo para el gabinete que para cierto grupo de la mayoría, sobre el cual se fija desde hace algun tiempo la atencion de los politicos. Ignoro por qué, entre ministeriales de fuste se na dicho esta tarde, que el señor Herce (D. Aquilino), indicado para la Direccion general de comunicaciones, ocuparía otra de Hacienda cuando regresase de Lisboa, donde, como es sabido, ha ido á representar á España en el Congreso internacional postal. En mi concepto esta noticia carece de exactitud y tal vez refleja una aspiracion personal tan solo, pues segun mis informes, el nombramiento del señor Herce para el puesto que quedó vacante por muerte del Sr. Cruzada Villamil, es ya un hecho consumado.

Para la Capitanía general de Filipinas se ha vuelto á indicar con probabilidades de éxito al señor Terreros y para el mando militar de Castilla la Nueva se habia como cosa hecha del general Azcárraga; tambien he oido decir en cierto círculo que es verdad que se piensa suprimir el mando de general en jefe del ejército del Norte, lo cual dará margen á otra combinacion, pasando probablemente el señor Martinez Campos á la Capitanía general de Cataluña. Esto último me parece algo dudoso.

De la combinacion de gobernadores civiles que se hará sobre la base del nombramiento del señor Herce para la Direccion de comunicaciones solo diré á Vd. que está ultimada desde el regreso del señor Romero Robledo de Andalucía; no será muy estensa pero facilitará al ministro el poder cumplir compromisos antiguos que le tenian asediado.

A la vacante que existe desde hace algun tiempo en la seccion de lo contencioso del Consejo de Estado, vá el señor Enriquez, Director general de Obras públicas y amigo político del ministro de Fomento; en cuanto al puesto que este ocupa (el director, no el ministro), háblase para desempañarlo de un joven diputa-

do de la mayoría que goza de gran crédito cerca del gobierno y cuya elocuencia es proverbial.

Los fusionistas aseguraban hoy que hay mar de fondo entre los amigos del gabinete, con motivo de haberse indicado al señor marqués de Pidal para la vicepresidencia del Congreso que habrá que proveer en breve. Decian los que así se expresaban que ni el señor Silvela ni el señor Romero Robledo, ven con buenos ojos la preponderancia que toma el elemento pidalino y que cuando llegue la hora tratarán de impedir que las cosas resultan á gusto del ministro de Fomento. A esto replicaban los ministeriales, que si el gobierno acuerda que se vote la candidatura del marqués de Pidal, se votará sin que nadie discrepe y que por lo que hace al supuesto disgusto de los señores Romero y Silvela no hay que creer en él ni poco ni mucho.

Los amigos del señor Nocedal estaban hoy muy satisfechos con la carta que el director de «El Siglo Futuro» ha recibido de Roma firmada por Mons. Bianchi, en contestacion al Mensaje dirigido á Su Santidad por el espresado diario y otras muchas publicaciones tradicionalistas. La frase saliente de la carta en cuestion es de elogio y alabanzas para los católicos que ansian que cese la presenta situacion de Sumo Pontífice, justamente declarada intolerable por Su Santidad en su reciente contestacion á las felicitaciones del Sacro Colegio.

En el Congreso el marqués de Sardoal ha apoyado su proposicion en un discurso que los ministeriales han oido con gran indiferencia; ha analizado las ideas y doctrinas del señor Pidal y de los demas ministros y las izquierdas han aplaudido al orador demócrata.

La contestacion del ministro de Gracia y Justicia ha despertado gran interés en la mayoría y en las tribunas; ha estado como de costumbre elocuente, siendo grande la espectacion que reina en la Cámara en el momento de retirarme de la tribuna.

Es posible que se acuerde prolongar la sesion.

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—Santa Agueda virgen y mártir.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Dorotea virgen y mártir.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Quinto dia de los ejercicios de las Hijas de Maria.—Todos los dias á las 5 y cuarto de la mañana comenzará la lectura espiritual. A las 5 y media se celebrará el Santo sacrificio de la misa, seguirá el canto de letrillas, esplanándose luego una meditacion.

Por la tarde á las 5 y cuarto, se principiará con el rezo del Santo Rosario, seguirá la lectura, luego una instruccion adecuada al fin de los Ejercicios, despues la meditacion, terminando el acto con el canto de letrillas.

Esta noche, despues de las Oraciones continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de S. Mauro y S. Francisco, el rezo por el eterno descanso de la

Señora Doña Rita Boronat Payá,
viuda de D. Luis Pascual Perez.

La familia suplica á sus amigos la asistencia á este religioso acto.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que segun me participa el señor Cobrador de Contribuciones é Impuestos en oficio del dia de ayer, la recaudacion del tercer trimestre de las referentes á Territorial, Industrial y Sal, tendrá lugar en esta Ciudad en los dias 6 al 14 inclusive del presente mes en la Plaza de San Agustín número 6 entresuelo de 7 de la mañana á una de la tarde.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los señores Contribuyentes.

Alcoy 4 de Febrero 1885.

G. Ridaura.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 5 de Febrero de 1885

PLAZAS.	daño.	PLAZAS.	daño.
Albacete.	Lugo.
Alcoy.	Madrid.
Alicante.	Málaga.
Almería.	Murcia.
Avila.	Orense.
Badajoz.	Oviedo.
Barcelona.	Palencia.
Bilbao.	Palma de Mall.
Búrgos.	Pamplona.
Cáceres.	Pontevedra.
Cádiz.	Reus.
Castellón.	Salamanca.
Ciudad Real.	San Sebastian.
Córdoba.	Santander.
Coruña.	Segovia.
Cuenca.	Sevilla.
Gerona.	Soria.
Gijón.	Tarragona.
Granada.	Teruel.
Guadalajara.	Toledo.
Huelva.	Valencia.
Jaén.	Valladolid.
Jerez de la F.	Vigo.
León.	Vitoria.
Lérida.	Zamora.
Logroño.	Zaragoza.

Paris á corto 8 4/97 á largo. 00
Londres id. 47/60 id.

Tipo para descuentos 4 1/2

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 4 Febrero (10'15 mañana.)

Ha producido gran disgusto el proyecto de derogacion de la base quinta arancelaria leida ayer en el Congreso por el Sr. Ministro de Hacienda.

Este proyecto tendrá una fuerte oposicion en las Cámaras.

Madrid 4 Febrero (11'40 mañana.)

Se desmiente que el Sr. Elduayen vaya á ser propuesto para la presidencia del Senado. No hay nada resuelto acerca de la combinacion relativa al personal de que se viene hablando.

Madrid 4 Febrero (2 tarde.)

Carece de importancia la disidencia del Sr. Serrano Bedoya.

En el Consejo de ministros que se ha de celebrar mañana, quedarán firmados varios nombramientos.

Madrid 4 Febrero (3'15 tarde.)

Mucha animacion en el Congreso. Las tribunas llenas y muy concurrido el salon de Conferencias.

Continua el debate pendiente. El Sr. Pidal hablará defendiéndose con energía.

En el Senado no hay sesion.

Carruaje á Onil.

Desde ayer empezó el ordinario de este pueblo un servicio regular, que ofrece al público que guste favorecerle. El carruaje saldrá con regularidad, si el tiempo no lo impide, de Onil los lunes, miércoles y viernes, á las 7 de la mañana; y de Alcoy, los martes, jueves y sábados, á las 12 y media de la tarde.

Se admiten pasajeros y encargos á precios económicos.

NODRIZA.

Una de 20 años leche de 2 meses desea en contrar cria para su casa.

Darán razon calle de S. Mateo 92.

Se vende.

Una máquina de coser sistema SINGER en muy buen estado y con gran rebaja de precio. Darán razon en esta Administracion.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

